

Se reúnen contra el lavado de dinero

"El mandatario nacional dijo que es grave el problema de las cárceles, que es como una mancha, que se presume la presencia de funcionarios corruptos en las prisiones por la inexplicable fuga de presos. Pero, ¿qué pasó con la responsabilidad de los funcionarios de alto nivel que fueron ratificados?", se pregunta Alejandro Rebollo ex juez, y organizador de la VII Conferencia Internacional Antilavado de Dinero, a realizarse a partir de mañana en Caracas en el Hotel Eurobuilding.

"Presidente, cuando quiera mandar en una parte del país y no pueda porque alguien manda más que usted, sabrá que las mafias están aquí definitivamente", advierte el especialista.

"La proximidad del país a naciones productoras de drogas, las debilidades presentes en su régimen antilavado de dinero, su limitada cooperación bilateral y hechos sustanciales de corrupción de oficiales y otros actores dentro de sectores relevantes del país, hacen que Venezuela sea vulnerable al lavado de dinero", refiere el Informe del Departamento de Estado sobre el Control de Narcóticos de marzo de 2011.

A pesar de no ser un centro financiero ni poseer un sector financiero offshore, muchos de los bancos locales tienen oficinas en el Caribe, y de acuerdo con la Unidad Nacional de Inteligencia Financiera de Venezuela, en 2010 se registraron 1.295 reportes de operaciones sospechosas. "Actualmente el lavado de dinero es uno de los temas de mayor repercusión en el mundo, el crimen organizado no trata de sustituir al Estado como en el caso del terrorismo, sino convivir con él para acomodarse en su estructura", afirma el experto. **REDACCIÓN**

STOPVIH DENUNCIÓ QUE NO TODAS LAS ONG DEL PAÍS FUERON LLAMADAS A LA REALIZACIÓN DEL PLAN

Denuncian exclusión en plan nacional de VIH

Organizaciones de la sociedad civil y el Gobierno discuten Plan Estratégico Nacional para 2012-15

ANDREINA MOROS MACHADO

La discusión y elaboración del Plan Estratégico Nacional para atención del VIH, que fungirá como documento rector de las políticas nacionales de atención a ese flagelo entre 2012 y 2015, se está realizando sin la participación de todas las organizaciones que trabajan sobre la materia en el país.

Por tratarse de un plan que representa la más importante herramienta de trabajo que tendrán quienes atienden la prevención y atención del virus, se supone sean convocados representantes de todas las partes involucradas, a fin de que sean tomados en cuenta todos los puntos de vista y necesidades de cada sector afectado que hace vida en la nación. Sin em-



Tan sólo en 2010, 11.669 nuevos casos de VIH se reportaron en la nación. AFP

bargo, la realidad es otra.

Con la participación de un minúsculo grupo de representantes de redes y coaliciones con reconocido trabajo en la materia en el país; se realiza el debate, denunció el presidente de la ONG Stop VIH, Jhonatan Rodríguez.

De acuerdo a la información suministrada por Rodríguez, de 90 Organizaciones de Base Comunitaria y Organizaciones No Gubernamentales que existen, tan sólo fueron convocadas dos por la red, las cuales a su vez están integradas por las asociaciones regionales.

De esta forma, se limitan los aportes que puedan dar todos los involucrados, al ser ellos quienes conocen de cerca las necesidades existentes en sus localidades y los riesgos que padecen los pacientes que asisten, de acuerdo a la zona en la que viven.

"Creo que se hace indispensable instar a todas las partes actoras en la elaboración del Plan Estratégico Nacional para responder al VIH en Venezuela. Un documento de vital importancia y con la relevancia que tiene debería realizarse con la participación de todos los involucrados", destacó el presidente de StopVIH.

EN CONSTANTE AUMENTO

Cifras oficiales en torno a la cantidad de venezolanos que viven con VIH y la detección de nuevos infectados, en 2010 se registraron 11.669 personas con VIH en el país, y en general según el MinSalud se estima que hay 161.510 personas con el mal en toda la nación, de las cuales cerca de 129.000 desconocen que están infectados.

Todo esto deja entrever la necesidad de que se dé prioridad al tratamiento del virus en la nación y se apliquen programas más agresivos de atención al paciente y la prevención.

Médicos marcharán hoy para presionar a Sader

Veintiún días han transcurrido desde que fue decretado en cadena nacional el incremento salarial de 30% a médicos que laboran en centros atención públicos y a la fecha, los beneficiarios desconocen cómo se aplicará la mejora en sus quincenas, por lo que hoy volverán a la calle para exigir una respuesta precisa. Al cierre de esta edición no se conocía el destino de la marcha.

El pasado miércoles 20, la ministra de Salud, Euge-

nia Sader, se dirigió al país a través de los medios de comunicación, supuestamente para disipar las dudas en torno al salario del profesional de la salud post-aviso. Sin embargo, la petición informativa del gremio sigue sin ser atendida. Tras realizarse ayer una asamblea extraordinaria en el Hospital de El Algodonal en Caracas, María Yáñez, médico residente de ese centro, indicó que hay importantes incongruen-

cias, pues no se indica en qué monto queda el sueldo básico de cada escalafón, sin que se incluyan guardias, beneficios por profesionalización y otras primas a las que acceden.

"La información que se nos da incluye un salario integral que no es lo mismo que el base. Se toma en cuenta el todo para ubicar al trabajador y no todos reciben los mismos beneficios", refirió Yáñez.

En ese sentido, se pre-

guntó cómo queda el médico que no hace guardias y en cuánto quedará su remuneración laboral por quincena y mes. Cabe destacar que el ingreso por concepto de guardias y trabajo nocturno, es un monto importante del que se benefician un grupo de galenos, pero no todos. Yáñez se refirió a las obras de los hospitales, para las que se han otorgado en varias oportunidades los recursos y no se concluyen. **AMM**



Médicos siguen sin saber cuál es su salario. RENIER OTTO/ARCHIVO